

4月 10-16日

歴代第二 8-9章

88番の歌と祈り

開会の言葉（1分）

神の言葉の宝

「知恵を高く評価した女性」（10分）

宝石を探し出す（10分）

代二 9:19 6つの段には、各段の両端に1頭ずつ、合計12頭のライオンが立っていた。このようなものが作られた王国はほかになかった。

ソロモンの王座まで続く段に並ぶ12頭のライオンは、何を表していたと考えられるか。

（洞-1 459 イスラエルの支配者の王座で、詳しく描写されているのは、ソロモンの造った王座だけです。）（王一 10:18-20; 代二 9:17-19）その王座は、エルサレムのモリヤ山上に立っていた建造物の一つである「王座の玄関」の中に置かれていたようです。（王一 7:7）それは、『精錬された金をかぶせた大きな象牙の王座で、その後ろに丸い天蓋があり、ひじ掛けがあり』ました。王の座るそのいすの基本的な材料は象牙だったということもあり得ますが、神殿の造営全般に見られる建設技術から考えれば、そのいすは木製で、精錬された金がかぶせられており、象牙の鏡板をはめ込んで立派に飾られていたと思われます。そのような王座は、見る者にとっては、全部象牙や金でできているように思えたことでしょう。王座に達する六つの段について述べた後、記録はさらにこう続いています。「そのひじ掛けの傍らには二頭のライオンが立っていた。また、六つの段の上には、そこに十二頭のライオンがこちら側と向こう側に立っていた」。（代二 9:17-19） 支配者の権威をライオンで象徴的に表わすのは適切なことです。（創 49:9, 10; 啓 5:5）12頭のライオンはイスラエルの12部族に対応していたようで、それらの部族がその王座に座る支配者に服従し、支配者を支持することを象徴していたのかもしれません。その王座には、金の足台が何らかの仕方で取り付けられていました。天蓋で覆われた高い位置にあって、前方には堂々としたライオンの立ち並ぶ、象牙と金でできたこの王座は、その描写からすれば、考古学者が発掘したり、あるいは記念碑や碑文に描かれたりしている、当時のどんな王座をもしのぐ見事なものです。事実、それは年代記作者が、「このようなものが造られた王国はほかになかった」と、評したとおりです。—代二 9:19。）

今週の範囲からエホバについて何を学べたか。宣教でどんな点を活用できるか。ほかにどんな宝石を見つけたか。

（8:11）ソロモンがエジプトの王女との結婚を正当化しようとしていた努力が記録されている。

こうした努力や、その後もエホバからの祝福があったからと言って、神の言葉を無視することを決して正当化できないことを後のソロモンの結末が私たちに教えてくれる。私たちもソロモンの誤った歩みを警告の例としてエホバの教えに注意深く従うことの大切さを忘れないようにしたい

野外奉仕に励む

最初の話し合いの動画（5分）討議。「最初の話し合い: イエス（マタ 9:35, 36）」の動画を再生する。映像が止まったところで動画を一時停止し、画面に表示される質問をする。

（今ではいろいろな人が気軽に自分の考えを発信している。中にはかなり話題になる人が出す情報を探してあるか？（そうですね。時々）そういう情報を自分の考え方や生き方のヒントとする人も多い。これまで世界に影響を与えた人の中にイエスっていう人もいるが、聞いたことってあるか？聖書に出てくる（あーイエスキリストでしたっけ？）名前はかなり知られている。どんな人だったかご存じだったか？（いや知らない）しうか、ちょっとここを見てもらえますか？マタ 9:35-36「王国の良い知らせを伝えた。群衆を見て可哀そうに思った。羊飼いのいない羊のように痛めつけられ、放り出されていたからである。」イエスは幸せな生き方を人々に教えた。ここにはどんな思いでそうしたってあるか？（可愛そうに思ったって書いてある）そう。痛めつけられ放り出されていたってあるが、当時は満たされない気持ちで生活していた人が多かったようですね。イエスはそんな弱い人たちを助けた思いやり深い人だった。こういう人がもし友達にいたらいいなって思わないか？（そうですね？ そんないい人だったら友達になりたい。）本当。魅力的。でもイエスって若くして死んだ。その死にはとっても深い意味があるが、そのことはまた今度お話ししても良いか？）Q 伝道者はどのように分かりやすく話していたか？

最初の話し合い（3分）話し合いのサンプルの話題に沿って話す。区域でよくある反対意見に対応する。（教勵 第2課）

聖書研究（5分）暮 レッスン 09 ポイント 6（教勵 第19課）

クリスチャンとして生活する

98 番の歌

「毎日聖書を読んで知恵を探し出す」（15分）討議。動画を視聴する。

会衆の聖書研究（30分）暮 レッスン 42, 捕足情報 4

閉会の言葉（3分）

131 番の歌と祈り

（代二 8:1-9:31）ソロモンは、エホバの家と自分の家*を20年かけて建てた。2ソロモンはヒラムから受け取った町々を再建して、そこにイスラエル人を住ませた。3さらに、ハマト・ツオバに行って、そこを攻め取った。4荒野のタドモルと、ハマトに築いてあった倉庫の町全ての防備を固めた*。5城壁や門やかんぬきのある防備された町である上ベト・ホロンと下ベト・ホロンも築いた*。6そして、バアラト、ソロモンの倉庫の町、兵車の町、騎手のための町を築き、エルサレム、レバノン、そのほかの全領土に建てたいと望んでいたものを建てた。7イスラエルではない、



シェバの女王がソロモン王の宮殿にやって来たところ。

神の言葉の宝

知恵を高く評価した女性

ソロモンに会うため、**シェバの女王は長くて大変な旅をした。** (代二 9:1, 2。塔 99 11/1 20 ページ 4 節。塔 99 7/1 30 ページ 4-5 節)

シェバの女王は、**ソロモンの知恵や富を目にして息をのんだ。** (代二 9:3, 4。塔 99 7/1 30 ページ 7 節。表紙の絵を参照。)

シェバの女王は、**エホバをたたえたいという気持ちになった。** (代二 9:7, 8。洞-2 93 ページ 2 節)



シェバの女王は**知恵を高く評価**していたので、**大きな犠牲を払ってでもそれを得ようとした。**

考えてみよう：「私は、**隠された宝を探すような気持ちで知恵を探し求めているだろうか**」。 (格 2:1-6 わが子よ、あなたが私の言葉を受け入れ、私のおきてを大切にする(*蓄える)なら、 2 知恵に耳を傾け、識別力に心を向けるなら、 3 さらに、理解力を呼び求め、識別力を求めて声を上げるなら、 4 銀を求めるようにそれを求め続け、隠された宝を探すように探し続けるなら、 5 その時、あなたはエホバへの畏れを理解し、神についての知識を見つける。 6 エホバご自身が知恵を与えてくださるからである。 神の口から知識と識別力が出る)

^(代二 9:1, 2) さて、シェバの女王はソロモンの名声について聞いた。それで彼女はソロモンを難問*で試そうとしてエルサレムにやって来た。彼女は大勢の従者を率い、ラクダにバルサム油や非常に多くの金と宝石を載せてきた。そしてソロモンの所に来て、知りたいと思っていたこと

毎日聖書を読んで知恵を探し出す

神からの知恵は、隠された宝のように貴重なものです。 (格 2:1-6 わが子よ、あなたが私の言葉を受け入れ、私のおきてを大切にする(*蓄える)なら、2 知恵に耳を傾け、識別力に心を向けるなら、3 さらに、理解力を呼び求め、識別力を求めて声を上げるなら、4 銀を求めるようにそれを求め続け、隠された宝を探すように探し続けるなら、5 その時、あなたはエホバへの畏れを理解し、神についての知識を見つける。6 エホバご自身が知恵を与えてくださるからである。神の口から知識と識別力が出る) 知恵があれば、的確な判断や良い決定をすることができます。また、私たちにとって身の守りにもなります。それで、知恵は「最も重要なもの」と言えます。 (格 4:5-7 知恵を得、理解を得よ。忘れてはならない。私が言うことからそれではならない。6 知恵を捨ててはならない。それはあなたを守る。それを愛しなさい。それはあなたを保護する。7 知恵は最も重要な(*重要な)ものなので、知恵を得なさい。ほかに何を得るにしても、理解を得なさい) 神の言葉の中に隠された真理の宝を探し出すには、努力が必要です。まずは「昼も夜も」、つまり毎日聖書を読むことから始めましょう。 (ヨシュ 1:8 この律法の書について語るのをやめて(d*書が口から離れて)はいけない。あなたはそれを昼も夜も小声で読ま(*思い巡らさ)なければいけない。そこに記されている全てのことを注意深く守るためである。そうすればあなた(d*あなたの道)は成功し、賢く行動できる) 聖書を定期的に楽しく読むのに役立つどんなアイデアがあるでしょうか。

「聖書を読むのが大好きになった若い人たち」の動画を見て、次の質問に答えましょう。



以下の若い人たちが聖書を①毎日読むのを難しく感じていたのはなぜですか。

②どんなことが役立ちましたか。

1. メラニー：①読むのが後回しになって結局夜疲れて家に帰るとゆっくりしたくなる。②毎週の聖書通読の予定はすごく役立っている。集会でその内容が扱われる所以やる気があるので。集会ワーケブックの資料も参考になる。前もって読んでるので、皆のコメントも良く分かるし、自分もコメントできる。②ただ読むのではなくいろいろ考える。エホバはどうしてこれを書かせたんだろうとか、どんなことが学べるだろうか、とか。そうするとただ文字を追うのではなくて集中できる。そうしないと直ぐ違うことを考えてしまう。②JW.ORG 「聖書を研究しよう」のところにある教材も気にいっている。興味のあるトピックを選んで読むことができる。

2. ザムエル：①いろいろな理由でつかれていることが良くあったので、なかなか聖書を読もうという気持ちにならなかった。②聖書を読もうと思ったのは、そうすることによってエホバと話していることになると分かったから。エホバに祈ると聖書を通して答えてくださる。エホバは約束どおり行動するための力と意欲をくださる。それで、まず聖書を読むための力を下さいって祈ったら、読もうという意欲が沸いてきた。②僕は創世記から初めて聖書全巻を読み通すことにし

た。②大会で読んでいる内容を良く理解して覚えておくのに役立つことを学んだ。黙想するときに、4つの方向に目を向けるようにすること。まず上を向いて読んでいる内容からエホバについてどんなことを学べるかを考える。次に下を向いてエホバが人間についてどんなことを望んでいるかとか、地球がどうなることを願っているかを考える。それから自分の方を向いて読んでいることが自分にどう役立つかを考える。最期に他の人の方を向いて読んでいる聖句を使ってどのように助けられるかを考える。JWライブラリーAPIでは幾つかの色を使ってテキストにハイライトを付けることができる。それで4つの観点でそれぞれ色を割り当てて、タブレットやスマホでハイライトを付けている。②この方法で学びながら難しい部分を理解できると、凄く嬉しくなる。達成感があるし、エホバとともに親しくなれると思う。②どんな問題に対してもエホバからピッタリの答えを必ずいただける

3. セリーヌ：①これまでに何度も聖書を毎日読み続けるなんて無理と思ったことがあった。特に今はネットの時代なので、いろいろなことをしているとあっという間に一日が過ぎてしまう。②とにかく読み初めて続けてみようと思った。自分の好きな書から始めたが、私にはそれが続け易かった。②私はエステル記が好き。エステルは凄い人だと思う。エステルがどんな状況に置かれていただとか、どんな人だったかを想像してみると、まるで自分もそこに居るように感じてわくわくする。②スマホのJWライブラリーAPIで聖書を読んでいると、メッセージの着信通知が来ることがあるかもしれない。そうすると誰からだろうとチェックしたくなるので、気が散る。それで私は聖書を読む時は、機内モードに設定しておくようにしている。そうすれば集中して読めるし、邪魔されないのですごく良い。②私は絵を描くのが好き。それである時神からの武具を描いてみることにした。それぞれが何を意味しているかも描いた。そうしたらその武具がどう役立つかや、エホバがどれほど素晴らしいものを与えてくれているかが良く分かった。エホバがいつも支えてくださることを実感できた。②エホバに何を祈ればいいのか、何を感謝すればいいのか分からぬという時がある。でも聖書を読んでいると、エホバに話したいことがはっきりしてくるので、とても役立っている。②最初は本当に大変で、聖書を読み続けるために常に努力する必要があると思う。でもその内楽しくなってきて、だんだん楽になる。始めて良かったと思うようになる。エホバは私たちが一生懸命努力している様子を見て、とても誇らしく思ってくれていると思う。そう考えると、本当に嬉しくなる。（格3:1 わが子よ、私の教えを忘れてはならない。私のおきてを心から守ってほしい。）

4. ラファエロ：①映画が大好きで、なかなか聖書を読む時間を取れなかつた。本当にずっと映画を見てた。その時間をもっと他のことに使えたのにもったいなかつたと思う。②聖書を家で読むのもいいけど、自然の中で読むのも好き。エホバを身近に感じる。②聖書はエホバの言葉。エホバに喜んでいただきたいので、聖書を理解することはとても大切。②聖書を毎日読むことは、僕にとって凄く大事。動搖するような状況に直面しても、冷静でいられるように助けられている。

5. 聖書を読むための私の予定：時間が有れば、朗読音声を聞いたり、聖書を概観して、野外で効果的な聖句を常に探す。週の聖書通読について行き、宝石でのコメントを心掛ける。